

stolberg

La construction de l'école de Stolberg fut terminée en juillet 1953 ; elle ouvrit ses portes au premier septembre de la même année. A cette date, elle comptait deux classes primaires françaises et deux classes primaires flamandes ; en novembre 1954, une classe gardienne fut ouverte et un mois plus tard, une seconde classe gardienne ; ainsi chaque régime linguistique avait sa classe des petits.

L'école continua son chemin dans la paix avec l'appui bienveillant des différents préfets qui se sont succédé à Rôsrath et celui des autorités militaires.

Les huit locaux que l'école comptait à ses débuts, s'avèrent rapidement insuffisants : en 1962, deux nouvelles classes furent aménagées dans les sous-sols et en 1965, suite aux efforts de Messieurs les Préfets Bottriaux et Fuchs, un nouveau bâtiment comptant cinq classes gardiennes fut construit ; il est occupé par les écoles gardiennes des deux régimes : il fallait éviter aux tout petits des déplacements journaliers au « Camp Astrid ».

En 1965, les quinze locaux étaient occupés par une population scolaire de trois cent vingt élèves : quatre classes primaires françaises plus deux classes gardiennes ; six classes primaires flamandes plus trois gardiennes ; 1965 vit encore l'aménagement de la cour de récréation.

Depuis sa création, chaque année, en juin, les élèves des sixièmes années françaises et flamandes sont conduits à un examen d'orientation scolaire ; des contacts fréquents, parents et maîtres, sont organisés ; le Comité des Familles a doté l'école d'une bibliothèque scolaire pour les élèves des deux régimes. Un cours de natation permet à de nombreux élèves d'obtenir le brevet de nageur ; cette année encore, le Comité des Familles a offert à l'école un poste de télévision.

Il faut encore ajouter que pendant de nombreuses années, un cours facultatif de français et de néerlandais fut donné après les heures de cours. Chaque année aussi, des excursions minutieusement préparées sont organisées et fréquemment, le personnel enseignant tant flamand que wallon se réunit, ce qui permet une réelle compréhension et évite bien des difficultés. Les deux sections vivent côte à côte sans heurt et dans une estime mutuelle.

Le succès des enfants qui ont quitté l'école pour entrer dans le secondaire a contribué au bon renom de l'école de Stolberg et de l'enseignement de l'Etat en Allemagne.

L'école de Stolberg vient d'entrer dans sa quinzième année : c'est une école sans histoire.



liste
des membres
du personnel

dans les
sections préparatoires

école belge à Stolberg

Instituteur en chef

Fiamand Jules
Weigneux Maurice (a.i.)

Instituteurs primaires

Balys Serge
Delcroix René

Maitres spéciaux

Marecaux Anne-Marie ép. Leger (religion)
Van Volsem Roger (religion)
Chatelain Robert (éducation physique)

vingt ans
d'enseignement belge
en r.f.a.



sommaire

pages

- 4 Liminaires.
- 8 Préface.
- 12 Les premiers pas (1946-1948)
- 18 Histoire de l'Athénée Royal de Rösrath (1948-1968).
- 40 Arbres et fleurs du parc de l'Athénée.
- 42 Organisation des études et perspectives après les différents cycles.
- 48 Méthodes et programmes.
- 73 Membres du Corps enseignant, du Personnel administratif et du Service de santé.
- 82 Nos visiteurs.
- 87 Nos anciens élèves.
- 94 Palmarès sportif.
- 96 Quelle est la situation, en Allemagne, des 20.000 enfants de nos militaires ?
- 106 La presse et nous.
- 114 Notre centre psycho-médico-social.
- 116 Rösrath à l'entrée du Pays de Berg.
- 128 Historique de l'enseignement primaire belge en Allemagne.
- 172 Activités parascolaires à Rösrath.
- 178 Les fêtes commémoratives.
- 182 Postface.



Stolberg